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Euskaratzeko lanean ari gara.

Esto nos lo ha enviado Zureherrian de lo del día 18 de Febrero de 2010 en FICOBA.

Mila esker Gizpuzkoako Foru Aldundia Zure Herrian ekimenaren baitan atzo Irunen egin zen
ekitaldian parte hartzeagatik. Atxikian doakizue http://www.zureherrian.net/  webgunean
zintzilikatu dugun kronika.
Hurrengo bat arte!

Muchas gracias por haber participado en el acto que se celebró ayer en Irun dentro de la
iniciativa Gipuzkoako Foru Aldundia Zure Herrian. Adjunto va la crónica que hemos publicado
en la página web http://www.zureherrian.net/ .
Un saludo.

2011an hasiko dira Arbesen hirugarren adinekoentzakoerresidentzia eraikitzenMARKEL
OLANO: “Gipuzkoa guztion artean egin behar dugu. Denok izanbehar dugu Gipuzkoaren
etorkizuneko partaide”

N-1en bitan-banatzea eta A-8; paroa eta krisi ekonomikoa; Lurraldebus eta garraiopublikoa;
Pasaiako portua; edota genero berdintasuna izan dira hizpide GipuzkoakoForu Aldundia Zure
Herrian  izeneko egitasmoaren
barnean Irunen egin den saioan.250 herritar baino gehiagorekin elkartu dira Gipuzkoako
Diputatu Nagusi Markel Olano,eta Azpiegitura Foru Diputatu eta Gipuzkoako Foru Aldundiko
bozeramaile Eneko Goia“elkarlanean” etorkizunera begirako arazoak eta erronkak
partekatzeko. Ekitaldiani
zan diren herritarren kezka nagusietako bat hirugarren adinekoenerresidentzietan
dagoen leku falta izan da
. Olanok argudiatu du arazo horri aurreegiteko lehen pausua 2010ean bertan emango dutela,
Hondarribiko erresidentziareneraikuntzarekin urte honetan hasiko baitira. 2011n berriz, Arbesko
erresidentziaeraikitzen hasiko dira.

Datu bat emanaz ireki du ekitaldia Olanok: % 79,5. Hiritarren eta politikarien arteandagoen
urruntasuna islatzen duen datua da. Gipuzkoako Foru Aldundiak egindakoazterketa batean gip
uzkoarren % 79,5ek esan zuten ez zutela konfiantzarik politikariengan:
“Datu deigarria da, eta gure sistemak bizi duen krisi egoera erakustendu. 
Urruntasun horri nola edo hala aurre egin beharrean gaude
, eta saio hauhelburu hori lortzeko ekintza bat gehiago da”. Olanok eta Goiak
Gipuzkoarenerretratua egin egin dute ekitaldiaren hasieran. Aldundiaren kudeaketaren berri
emaneta Gipuzkoako Foru Aldundiak etorkizuna nola ikusten duen adierazi diete
herritarrei,Gipuzkoarako aurreikusten dituzten zazpi erronken inguruko xehetasunen
berriemanaz: mugikortasuna eta komunikazio azpiegiturak, lurralde ezberdinen artekooreka;
ingurumenaren zainketa; nortasuna sakontzea; bizikidetza eta elkartasuna;garapena eta
konpetitibitatea; bakea eta normalizazio politikoa.

Kezka eta galdera ugari planteatu dituzte ekitaldian izan diren Irun, Hondarribi etaHendaiako
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herritarrek. Lehen parte-hartzean Pasaiako portuaren, eta oro har,azpiegituren inguruko politika
kritikatu du partaide batek: “Utzi alde batera zuen plansuntsitzaileak. Naturak sortu duena egun
batetik bestera popatik hartzera ari zaretebidaltzen”. Goiak argudiatu du bizi garen gizarteari
egokituko zaion bide-azpiegituraksortzea dela Diputazioaren egitekoa, nahiz eta azken
helburua garraio publikoarenaldeko apustu sendoa egitea izan: “Errepide sarea amaitzeko
gutxi falta da; oraingarraio publikoaren aldeko apustua egiteko garaia da
. Horren adibide daLurraldebus txartel bakarra”.

Pasaiako portuari dagokionez, Goiak esan du Diputazioa kontziente dela portuakJaizkibelen
eragina izango duela, baina bere ustez Gipuzkoan dauden beharreierantzunak eman behar
zaizkie eta zentzu horretan portuak onurak dakartza:“Ingurune horrek gainera, sekulako
eraberritzea behar du, eta ezin dugu ahaztu hor erejendea bizi dela”.

Ekitaldian aztertu den beste gaietako bat eskualdeko errepide arazoak izan dira. Goiakazaldu
du N-1a bitan banatzea hiru fase paralelotan planteatu duela Diputazioak:Ventas de Irun –
Armute; Iparraldeko zatia; eta Iparraldearen lotura.

Azkenik, genero berdintasunaren ingurukoa izan da beste ekarpenetako bat:“Harrigarria
iruditu zait genero berdintasuna Diputazioaren erronketan ez sartuizana”,
planteatu du parte-hartzaile batek. Olanok erantzun dio, legegintzaldi hasierangai horretarako
zehazki zuzendaritza bat sortu zela: Lankidetzako, Giza Eskubideetakoeta Berdintasuneko
zuzendaritza, hain zuzen ere; eta politika sozialaren eremuangenero indarkeriari aurre egiteko
neurriak hartzen direla.

Gipuzkoako Foru Aldundia Zure Herrian izeneko ekimenaren helburu nagusia da Gipuzkoaren
errealitatea ezagutzera ematea eta Aldundia herrietan eta eskualdeetanegiten ari den
kudeaketa azaltzea. Baina horrezaz gainera, herritarren kritikak etaekarpenak zuzenean
jaso nahi ditu Markel Olanok.  Izan ere, Diputatu
Nagusiakkargu hartzean agindu zuen eta joan den iraileko Politika Orokorreko
agerraldianberretsi zuen herritarrenganako hurbiltasuna landuko zuela Aldundiak. Ekimen
hauhelburu hori lortzeko urrats bat gehiago da: “Politika Orokorreko agerraldian esangenuen 
herritarrengandik hurbil egoteko ahalegina
egingo genuela, eta horretan arigara. Foru Aldundia Zure Herrian ekimen hauxe da horren
beste adibide bat”.Horrexegatik, Markel Olano Gipuzkoako Diputatu Nagusia herriz herri eta
eskualdezeskualde dabil bertako elkarte eta erakundeetako ordezkariekin nahiz
herritarrekinelkartzeko.

“Gipuzkoak aurrera egingo badu kultura politiko berri bat behar du. Gauzakegiteko beste
modu bat”, azaldu du Diputatu Nagusiak. Olanoren aburuz, horilortzeko, parte-hartze orekatua
behar da lurraldearen hiriburuaren eta gainerakoeskualde nahiz herrien artean; lidergoa entitate
publiko eta pribatuen artean partekatubehar da; eta herritarrek partaidetza eskuratu behar dute:
“Gipuzkoaren etorkizunekoproiektua diseinatzen ari gara eta horretarako denon iritzia izan
behar dugu kontuan.Gipuzkoa guztion artean egin behar dugu. Denok izan behar dugu
Gipuzkoarenetorkizuneko partaide”.

Parte-hartzea bermatzeko eta hurbiletik herritarren iritzia ezagutzeko galdetegi bat pasa
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zaie ekitaldian izan direnei. Gipuzkoaren etorkizuneko proiektua diseinatzekoAldundiak kontuan
hartuko ditu galdetegian ateratako emaitzak, eta prozesuaamaitzean emaitza horiek publikoki
aurkeztuko dira eta parte-hartzaileei etxera bidalikozaizkie. Galdetegi horrezaz gain, 
http://www.zureherrian.net/
webgunea eta
kabinetea@gipuzkoa.net
posta elektronikoa ere herritarren eskura daude eureniritzia eman eta ekarpenak egiteko.
Informazio hori zabaltzeko beste zenbait kanal ereireki dira: Facebook-eko orria, Twitter edota
Youtube esaterako. Zentzu horretan,Irungo saioaren zuzeneko jarraipena egin da Twitter-en,
#zureherrian etiketaren bidez.

Las obras para construir la residencia de Tercera Edad enArbes comenzarán en el
2011MARKEL OLANO: “Tenemos que construir Gipuzkoa en equipo. Cada unade las
personas que hacemos Gipuzkoa debemos ser partícipes de sufuturo”

El desdoblamiento de la N-1 y la A-8; la tasa de paro y la crisis económica;Lurraldebus y el
transporte público; el puerto de pasajes; o la equidad de género sonalgunos de los temas que
se han tratado en el acto de participación ciudadanaGipuzkoako Foru Aldundia Zure Herrian
celebrado en Irun. El Diputado General de Gipuzkoa, Markel Olano, y el Diputado de
Infraestructuras Viarias y portavoz de laDiputación Foral de Gipuzkoa, Eneko Goia, se han
reunido con más de 250ciudadanos de Irun, Hondarribia y Hendaia para compartir los
problemas y retos delfuturo que deben afrontar la comarca de Txingudi y la provincia de
Gipuzkoa. La falta de plazas en las residencias de Tercera Edad ha sido una de las
preocupaciones que los asistentes al acto han manifestado. Olano ha argumentado
que la Diputaciónya ha dado el primer paso para hacer frente al problema planteado y que en
estemismo año comenzarán las obras para construir la residencia de Hondarribia, y que enel
2011 comenzarán con la construcción de una nueva residencia en Arbes.

En un estudio realizado por la Diputación, el 79,5 % de la ciudadanía guipuzcoanadijo que
no confiaba en los políticos , y es precisamente
ese dato el elegido porOlano para comenzar el acto: “Es un dato espectacular que refleja un
sistema enestado de crisis. 
Tenemos que hacerle frente de alguna forma a ese alejamiento
y este encuentro es una actividad más que viene a cumplir dicho objetivo”. Olano y Goiahan
ofrecido varios detalles sobre la gestión de la Diputación y han mostrado la visiónde futuro
sobre la provincia, dando a conocer los siete retos principales que prevénpara Gipuzkoa:
Infraestructuras de movilidad y comunicación; equilibrio entre distintosterritorios; protección de
medio ambiente; profundización de la identidad; convivencia ysolidaridad; desarrollo y
competitividad; paz y normalización política.

Los asistentes al encuentro han planteado múltiples preguntas y han realizadodiversas
aportaciones. En la primera intervención se ha criticado la política del puertode Pasajes y las
infraestructuras en general: “Dejar vuestros planes destructores. Osestáis cargando de un
plumazo lo que ha creado la naturaleza”. Goia ha argumentadoque el objetivo de la Diputación
es crear una red viaria que responda a lasnecesidades de la sociedad en la que vivimos,

 3 / 5

http://www.zureherrian.net/
mailto:kabinetea@gipuzkoa.net


Enviado por Zureherrian de lo del día 18 de Febrero de 2010 en FICOBA

Administrator-k idatzia
Larunbata, 2010(e)ko otsaila(r)en 20-(e)an 01:06etan - 

aunque el fin último sea hacer unaapuesta firme por el transporte público: “La red viaria ya
está casi finalizada ;
ahora,nuestro reto consiste en encontrar el modelo de gestión adecuado. En este sentido 
estamos apostando por el transporte público
, con la tarjeta única Lurraldebuscomo referente”.

En lo que respecta al puerto de Pasaia, Goia ha señalado que aunque la Diputación
esconsciente de la incidencia del puerto en Jaizkibel, debemos dar respuesta a lasnecesidades
que existen en Gipuzkoa y en este sentido el puerto aporta beneficios:“En esa zona se necesita
una profunda regeneración, y no nos podemos olvidar deque también allí vive gente”.

Los problemas viarios de la comarca han sido otro de los aspectos analizados. Goiaha
expuesto que la Diputación ha planteado el desdoblamiento de la N-1 en tres fases
paralelas : Ventas de Irun – Armute; el tramo de Iparralde y el enlace
conIparralde.

Por último, otro de los temas tratados en el acto ha sido la igualdad de género: “Me extraña
que la equidad de género no se haya insertado en los retos de laDiputación”
, ha planteado una asistente. Olano ha respondido que al principio de lalegislatura se creó una
dirección específica (Cooperación, Derechos Humanos eIgualdad), para tratar dicho tema y
que en el ámbito de la política social se estátrabajando para hacer frente a casos de violencia
de género.

El objetivo de la iniciativa Gipuzkoako Foru Aldundia Zure Herrian es dar a conocer la realidad
del territorio y exponer la gestión de la Diputación en sus diversos municipiosy comarcas. Pero,
además de ello, la iniciativa pretende recoger de primera manolas críticas y aportaciones
de la ciudadanía . Markel Olano cumplirá así su promesarealizada al inicio de
la investidura y reafirmada en el debate de Política General, en elque anunciaba 
el compromiso a trabajar junto a la ciudadanía
. Esta iniciativa vienea cumplir dicha promesa: “En el debate de Política General prometimos
trabajar decerca con la ciudadanía, y estamos en ello. La iniciativa Foru Aldundia Zure Herrian
esotro ejemplo de nuestro compromiso.” Por ello, Markel Olano visitará diferenteslocalidades
de todas las comarcas de Gipuzkoa y se está reuniendo conrepresentantes de diversas
asociaciones o entidades, y con todos los ciudadanos yciudadanas que quieran acudir a los
actos.

“Si queremos un futuro próspero para Gipuzkoa necesitamos una nueva culturapolítica;
un nuevo modo de hacer las cosas”, ha explicado Olano. En opinión delDiputado General,
para ello es indispensable una participación equilibrada entre lacapital guipuzcoana y las
demás comarcas, junto con un liderazgo compartido entreentidades públicas y privadas, sin
olvidar la participación ciudadana: “Estamos
diseñando un proyecto de futuro para Gipuzkoa 
y, para ello, vamos a tener encuenta la opinión de todos y todas. Tenemos que construir
Gipuzkoa en equipo. Cadauna de las personas que hacemos Gipuzkoa debemos ser partícipes
de su futuro”.
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En el encuentro se ha repartido un formulario entre todos los presentes con el objetivo de
garantizar la participación y conocer de primera mano la opinión de la ciudadanía
. La Diputación tendrá en cuenta los resultados de estos formularios a lahora de confeccionar el
proyecto de futuro de Gipuzkoa: los resultados se haránpúblicos al término del proceso y serán
enviados a los domicilios de todos losparticipantes. Además, La Diputación de Gipuzkoa ha
habilitado la página web 
http://www.zureherrian.net/
y el correo electrónico 
zureherrian@zureherrian.net
, paraque la ciudadanía guipuzcoana pueda dar su opinión y hacer aportaciones. Se hanabierto
también otros canales para la difusión de la información, como pueden ser lapágina de
Facebook, Twitter o el canal de YouTube. Así, por ejemplo, se ha realizadoel seguimiento en
directo de la sesión de hoy en Twitter, mediante la etiqueta#zureherrian.  
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